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＊ はじめに 

11 月 21 日から 12 月 16 日まで、11 月議会が開かれました。議員は年間質問時間

が 150 時間と決まっているのですが、私は 24 分しか残り時間がなかったので今回は久

しぶりに一問一答質問を行いました。自分の持ち時間は 15 分ですので時間との闘いで

す。省略したり早口になったりでしたが結果 10 数秒残してしまいました。もったいな

い！という 11 月議会の報告をいたしますので、ご意見お寄せいただければ幸いです。 

＊１１月定例議会、一問一答質問 

質問：小さく生まれた赤ちゃんを育てる家族への支援にについて 
  １）低出生体重児は標準と発達状況が違う為、通常の母子健康手帳では母親はつらい

思いをする。是非リトルベビーハンドブックの作成をお願いしたい。考えを伺う。 

    また、作成の際には他県や当事者の意見を取り入れてほしいが考えを伺う。（健康

福祉部長） 

   このハンドブックは母子健康手帳のサブブックとして全国11県で作成されてい

る。標準的な子どもと比べるのではなく、我が子の成長に応じた発達を記録する

ため、ご家族の精神的な支えになる。低体重で生まれた子どもさんのご家族を支

援することは大切であり、このハンドブックは支援の一つと考えて、発行につい

て検討している。また作成の際には他県の良いところや市町村、家族の意見を尊

重し、検討していきたい。 

 ２）低体重で生まれた子どもの母親が同じ境遇の母親と話

をできる機会をと、交流サークルが立ち上がっている。

中央病院でも入院中に話ができる機会を作ってはどう

か。（病院管理者） 

    入院中には母親の身体的・精神的ケアを行っている。

入院中は短期間交流に留まるため、既にある交流サ

ークルに参加できるよう情報提供や会場の提供、職

員の参加などの支援をしていきたい。     
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質問：学校、幼稚園、保育所等での教育職員等による性暴力の防止について 

１）法律第 6条の防止等に関する施策の策定は策定時期、実施時期を伺う。（教育長） 

   教育委員会以外も含め、県としての施策を全体像として整理して示すことを、

今年度中に設置予定の児童生徒性暴力等対策連絡協議会で検討していく。 

  ２）法律や指針に掲げられているので警察も今後、学校との連携を取らなければ

ならないが、県警察の考えを伺う。 

被害者の保護を最優先とし、カウンセリング等の支援も含め、学校等の関係機

関と連携していく。 

３）子ども達が大人によって心身の健康を阻害されないようしっかり取り組んで

いただきたい。知事・教育長の考えを伺う。 

     本来児童生徒を守り育てるべきである教職員がそのような行為に及ぶことは断

じて許されない。児童生徒を守るためにしっかり取り組んでいく。（教育長） 

     子どもに関わる全ての大人に啓発・研修を繰り返し行い、子どもには身を守るこ

と、被害にあった時には訴えることを発達段階に応じて丁寧に教えていく。（知事） 

質問：県職員のメンタルヘルスについて 

  １）職員のメンタル不調が増えているが、どう対処しているか。（総務部長） 

   島根県職員心の健康づくり計画を策定。研修や情報提供、若手職員には全員の個別

相談やメンター制度を活用し、相談しやすい体制作っている。 

   ＊「心の健康づくり計画」を知らない管理職もいる。まずは周知を！  

  2）職場の余裕をうむ対策が必要だが、知事の考えを伺う。（知事） 

   業務量に応じた職員配置、業務量が膨張し続けないようにしていくこと、任期付き

職員や会計年度任用職員の配置を適宜行うなど人員の確保に努めている。今後も働

きやすい職場づくりを進め、職員の心身の健康を守っていく。  

 

          

   コロナは第 8 波に入ったと言われていますが、今回は爆発的な感染者の急増はなく、行

動制限もないので、久しぶりに忘年会など街もにぎわっています。GoTo トラベルの効果

で宿泊施設も満員が続いているようです。私たちも感染対策はしっかりしながら、コロナ

ウイルスと付き合っていく時期が来たのかもしれません。 

   今議会では、質問で取り上げたリトルベビーハンドブックや以前取り上げたパートナー

シップ宣言が前に向かって動き出しそうです。また犯罪被害者支援条例も今議会に上程さ

れます。いずれも一歩を踏み出したところ。これから育てていく必要があると考えていま

す。12 月議会が終わると、年末。そして年明けとあわただしい日々が続きます。私は加

えて春に行われる県議会選挙に向かって走らねばなりません。 

   ともどもに健康が守られ、新しい年が素晴らしい年になりますよう念じております。 

「‘２２．１１月議会ダイジェスト」にご意見などお寄せいた

だければ嬉しいです。          

２０２２．１２．１６    はくいし恵子           

   ＨＰは http://www.hakuishi.sakura.ne.jp/index.html 

FBは「はくいし恵子」事務所 FBは「はくいし恵子とともに」で！ 
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